

للخراب قد استولى عليها بسبب ايدي العُدوان التي امتدّت اليها وفسادها من عرب خفاجة المجاورين لها فانهم يقطعون طريقها ولا سور عليها وبنائوها بالاجر واسواقها حسان واكثر ما يباع فيها التمر والسّمك وجامعها الاعظم جامع كبير شريف بلاطاته سبعة قائمة على سوارى حجارة ضخمة منحوتة قد صنعت قطعاً ووضع بعضها على بعض وافرغت بالرصاص وهي مفرطة الطول وبهاذا المسجد آثار كريمة فمنها بيت ازاء الخراب عن يمين مستقبل القبلة يقال ان للخليل صلوات الله عليه كان له مصلى بذلك الموضع وعلى مقربة منه محراب مخلق عليه باعواد الساج مرتفع وهو محراب علي بن ابي طالب رضى الله عنه وهنالك ضربه الشقي ابن ملجم والناس يقصدون الصلاة

partie ruinée, parce que les mains de l'iniquité se sont étendues vers elle. Le désordre qui y règne provient des Arabes khafâdjah, qui demeurent près de Coufah, et qui pratiquent le brigandage sur son chemin.

Cette ville n'a pas de murailles; elle est construite en briques, et ses marchés sont beaux. On y vend principalement des dattes et des poissons. Sa mosquée cathédrale la plus considérable est une grande et noble mosquée, qui contient sept nefs supportées par des colonnes de grosses pierres de taille, placées l'une sur l'autre, et liées avec du plomb fondu; leur hauteur est immense. La mosquée possède de nobles restes, et parmi ceux-ci une cellule en face du mihrâb, à droite de celui qui regarde la kiblah; l'on dit qu'Abraham, sur qui soit la bénédiction de Dieu! avait un oratoire dans cet endroit. Tout à côté se voit un autel, entouré de planches de bois de teck; il est élevé, et c'est le mihrâb d'Aly, fils d'Abou Thâlib. C'est dans ce lieu que le scélérat Ibn Moldjam l'a frappé, et le public s'empresse d'y venir prier.